

HOY SE APRUEBA EL NUEVO RETA

El 4,6% de los autónomos cotiza más de 588 euros al mes

Los profesionales por cuenta propia, que generan el 15% del PIB según el Gobierno, crecen un 11% en la última década

Juan Ferrari MADRID.

El Consejo de Ministros dará hoy luz verde al nuevo sistema de cotizaciones a la Seguridad de los autónomos, conocido como el Reta, cuyo principio es acercar las aportaciones de estos trabajadores a sus niveles de ingresos. El 85,5% de los profesionales que cotizan por este régimen aportan una cuota mensual de 294 euros, la mínima que establece la Seguridad Social. Sin embargo, el 4,59% (91.949 personas, a datos de diciembre de 2020), aportaban más de 588 euros al mes. De estos, 14.077 (el 0,7% del total de los afiliados al Reta) abonaban una cuota superior a los 882 euros al mes en busca de una mejor pensión.

Así se recoge en el borrador de la Estrategia Nacional de Impulso del Trabajo Autónomo 2022-2027 (En-dita) que el Ministerio de Trabajo aprobará una vez se haya aprobado en el BOE el nuevo Reta. En concreto, a finales de 2020 había 1.713.613 autónomos –el 85,51% del total– que cotizaban por la base mínima (294 euros al mes), 130.775 –6,53% del total– lo hacían entre la base mínima y 1,5 la base mínima (de 295 euros a 441 al mes); otros 66.653 –3,38% del total– aportaban entonces a la Seguridad Social entre 1,5 base mínima y dos veces la base mínima (entre 442 euros y 587 euros); 77.872 –3,89%– cotizaban entre el doble y el triple de la base mínima (de 588 a 882 euros) y otros 14.077 autónomos –0,7%– cotizan por encima de triple de la base mínima (más de 882 euros).

El peso de las personas que optaron por abonar por encima de la cuota mínima creció si se compara con un año antes, diciembre de 2019, según los datos aportados por la Dirección General del Trabajo Autónomo. Una variación ciertamente imperceptible, pues sube del 14,23% del total de los profesionales en el Reta al 14,49%. Si bien, se constata que el mayor crecimiento se produce en el tramo que abona hasta un 1,5 de la base mínima, desde el 6,11% en 2019 al 6,53% un año des-

Aumento del trabajo por cuenta propia en España

En número

CCAA	AUTÓNOMOS		EVOLUCIÓN	
	2012	2022*	PERSONAS	%
Andalucía	459.984	568.811	108.827	23,7
Aragón	102.941	100.580	-2.361	-2,3
Asturias	75.264	72.371	-2.893	-3,8
Baleares	76.240	100.488	24.248	31,8
Canarias	106.050	136.538	30.488	28,7
Cantabria	41.508	41.730	222	0,5
Castilla y León	201.739	190.520	-11.219	-5,6
Castilla La Mancha	143.015	151.401	8.386	5,9
Cataluña	519.566	561.087	41.521	8,0
C. Madrid	350.801	419.592	68.791	19,6
C. Valenciana	315.966	363.834	47.868	15,1
P. Vasco	173.846	169.741	-4.105	-2,4
Extremadura	76.873	81.950	5.077	6,6
Galicia	214.423	208.427	-5.996	-2,8
La Rioja	25.667	25.157	-510	-2,0
Navarra	45.137	47.480	2.343	5,2
Región de Murcia	89.069	103.871	14.802	16,6
Total	3.024.652	3.351.368	326.716	10,8

Fuente: DG Trabajo Autónomo y Seguridad Social. (*) Datos a junio.

elEconomista

Algo más de 14.000 profesionales pagan una cuota superior a los 882 euros cada mes

pués. También se produce un ligero incremento en el siguiente tramo (de 1,5 a 2 veces la base mínima), desde el 3,34% al 3,38%. Pero en los dos últimos tramos hay caídas, del 4,04% al 3,89% para el de 2 a 3 veces la base mínima y del 0,74% al 0,7% para aquellos cuyas cuotas superaron los 882 euros.

El Gobierno reconoce en el En-dita que el trabajo autónomo constituye un elemento de “enorme importancia de nuestro tejido produc-

tivo tanto por su aportación al empleo, como por su aportación a la creación de riqueza”. El borrador del documento, que se ha sometido al consenso de las 3 grandes organizaciones del sector –ATA, Up-ta y Uatae– señala que registra un crecimiento sostenido desde 2012 y que uno de cada cinco empleos en España se encuentra ya vinculado a esta forma de empleo (ya sea empleo directo del autónomo o como personal contratado). Así, concluye el informe que “su contribución al PIB se estima en un 15%”.

De hecho, desde 2012 los profesionales por cuenta propia se han incrementado casi un 11%, unas 325.000 personas. No obstante, la evolución es profundamente dispar según la comunidad autónoma. Mientras en Baleares crecen cerca de un 30%, hay descensos en cinco regiones.